

NÚM. 12,469

Suscripción en Córdoba:
Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 »
Por un mes... 2,50 »
Fuera de Córdoba.....
Por trimestre... 7 »
Por trimestre... 7 »

DOMINGO 3 DE SEPTIEMBRE DE 1893.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLIV

El Ejemplo

de las cualidades más preponderantes en la naturaleza humana, es la de la imitación.

Imitamos inconscientemente, sin la menor participación de nuestra voluntad, cuanto comúnmente se realiza en nuestra presencia.

Cambia el acento de nuestra pronunciación acomodándose insensiblemente al habitual en el punto adonde la Providencia nos conduce; imitamos los propios movimientos de personas con quienes frecuentemente nos reunimos; sus gustos y sus costumbres llegan a ser gustos y costumbres nuestras, y, en una palabra, el transcurso del tiempo nos identifica a los unos con los otros, llegando a ser como representaciones de un mismo ser moral, a la manera que los ejemplares de un periódico son copias fieles de una misma ordenada fundición de imprenta.

De aquí el soberano influjo del ejemplo. ¿Qué es el espíritu del cuerpo? ¿qué el de congregación, sino la reproducción, por la eficacia del ejemplo, de actos de valor; de lealtad ó de virtud que, haciéndose extensivos a las colectividades, succeden de los unos a los otros y se perpetúan indefinidamente?

Tal y tan poderoso es el influjo del ejemplo.

Si, pues, nuestra naturaleza tiene tan manifiesta propensión a imitar lo que otros realizan, y el ejemplo ejerce tan soberano imperio sobre ella, necesario es que los padres cuiden muy preferentemente de que sus hijos no encuentren ejemplos perniciosos é inmorales que, pervirtiendo sus sentimientos, los induzcan por los derreteros del vicio y de la corrupción, de los cuales difícilmente se pasa a los del deber y la virtud sin dejar hondas huellas de su aborrecible soberanía.

No basta que los padres den muestra constante de su virtud a los hijos; precisa que velen porque jamás se encuentren entregados a seres que los corrompan ó perviertan, ofreciéndoles la imitación de acciones más pagadas del mundo y de sus pompas que poseídas de los deberes que impone la Religión católica.

Es esta obligación extensiva a cuantos se hallan revestidos de autoridad. Fijas las miradas de sus subordinados en su conducta y en su ejemplo, fácilmente les imitarán.

¿Qué responsabilidad para los que solo lo ofrecen de corrupción y de vicio!

CONGRESO EUCARÍSTICO

Se ha acordado aplazar para el próximo Noviembre la celebración de este Congreso, con el fin de que los que vayan en la peregrinación a Roma puedan a su regreso tomar parte en las sesiones del Congreso eucarístico.

A continuación publicamos la relación de los objetos que pueden figurar en la «Exposición artístico-eucarística nacional» que se inaugurará en Valencia el 18 de Octubre con motivo del Congreso.

SECCIÓN PRIMERA: Bellas Artes.—Escultura: Imágenes, estatuas, figuras y relieves en metal, piedra ó marfil.—Medallas, medallones y sellos.—Camafleos y glíptica en general.—Tabernáculos, urnas para el monumento, doreles, andas y carrozas construidas ó en proyecto.

Pintura: Diptico, trípticos, tablas, lienzos, cobres ó cualquiera de las materias aptas para el caso, pintados por cualquiera de los procedimientos conocidos.—Miniaturas, códices y vitelas.—Dibujos al lápiz ó a la pluma.—Mosaicos, taraceas é inscripciones.

Grabado: Estampas y láminas por cualquiera de los sistemas de grabar.

Arquitectura: Modelos y proyectos de templos ó altares dedicados al sagrado Corazón de Jesús ó al santísimo Sacramento.

SECCIÓN SEGUNDA: Industrias artísticas.—Orfebrería y joyería: Custodias, viriles, cálices, copones, cajas para reservar y portaviriles.—Cruces de altar, sacras, vajillas, lámparas, candeleros, candelas.

bro y arandelas para los comulgatorios. Incensarios y navetas.—Piezas de metales finos, repujadas, filigranadas ó esmaltadas, y esmaltes que contengan alegorías eucarísticas.—Objetos de cristal de roca ó piedras ricas.

Metalisteria: Figuras, adornos y piezas de bronce, cobre, hierro ú otros metales, cincelados, repujados ó vaciados.

Tapicería: Tapices, frontales, estandartes, guiones y banderas.—Paños tejidos, bordados ó pintados.—Casullas, estolas, capas pluviales y de Viático, paños de hombros, paliós, umbrelas, cubrecapones y cortinillas para sagrario.

Lencería: Corporales, purificadores, albas, amitos, paliás, manteles de altar y de comulgatorio y roquetes.

Cerámica y cristalería: Mayólicas, porcelanas, azulejos y barro cocido de todas clases.—Vasos para la purificación y para lámparas.—Ventanales.

SECCIÓN TERCERA: Bibliografía.—Obras impresas ó manuscritas que tratan de cuanto se relaciona con el santísimo Sacramento y su culto.—Libros litúrgicos.

Ecos de Madrid

31 de Agosto de 1893.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: La temporada de verano ha terminado como el célebre Rosarío de la Aurora.

Los trenes del Norte, los de Santander y los de Galicia, llegan estas mañanas atestados de viajeros, que se lamentan de haber gastado mucho dinero, de haber sufrido un calor tropical y de haber estado expuestos a no volver completos a la coronada villa.

Precisamente han coincido los motivos de San Sebastián y Gijón, y los temores de sucesos graves en Bilbao con las tormentas que han regado copiosamente la tierra sedienta de lluvias, refrescando la temperatura hasta el punto de no poder salir de noche sin abrigo ni dormir sin mantas.

Una verdadera epidemia de locura reina en todas partes. Las necesarias economías, los temores de perder los destinos, la supresión de las capitánías generales y de los Juzgados, ha hecho perder el juicio hasta a los más sensados y razonables.

Lo que más ha sorprendido ha sido los sucesos que han alterado la paz y la alegría en la siempre tranquila capital de Guipúzcoa.

El motivo que ha ensangrentado aquellas plazas, calles y paseos, frecuentados por las familias más ricas y distinguidas de Madrid y las provincias, ha sido un triste fin de las magníficas fiestas que como todos los años han reunido millares de forasteros en San Sebastián.

¡Qué momentos tan terribles pasaron las familias que se albergaban en el hotel de Londres! Difícilmente olvidarán aquellas zozobras, aquella ansiedad, ¡bonito veraneó!

Así es que en tres ó cuatro días se han desbandado los forasteros, y Madrid empieza a animarse, lo que no se esperaba tan pronto; porque los que se fueron a principios de Agosto se proponían permanecer fuera de sus hogares hasta mediados ó fines de Septiembre.

Los más afortunados han sido los que han permanecido en la corte. Solo un día llegó la temperatura a 40 grados, cuando en las playas del Cantábrico en París, y hasta en Londres, había 42 y 44 grados. Ocho ó diez días de fuertes calores y nada más.

El elemento popular se ha divertido en grande con las verbenas, y también ha hecho su viaje a Alicante, donde por doce pesetas que ha costado el billete de ida y vuelta han podido los viajeros económicos ver el mar, darse unos cuantos baños y veranear como los afortunados, que este año no tienen mucho que agradecer a la fortuna.

En la primera expedición salieron de Madrid mil personas, y llegaron a Alicante mil y una. Una joven dio a luz en el camino.

El éxito del ensayo ha estimulado a la

empresa del ferrocarril del Mediodía, y ha repetido el viaje, que no se ha repetido es el aumento de población.

Con la fresca y agradable temperatura y el regreso de los trenes abandonaron en Julio y los primeros días de Agosto, puede uno hacerse la ilusión de que ha comenzado el Otoño, eso que aún faltan tres semanas para que llegue.

Los teatros anticiparán su apertura, a no ser que el tiempo que también está loco, después del fresco actual nos condene de nuevo a infernales calores. Por lo que pueda tronar, y seguramente habrá truenos en este caso, están formando a escape las compañías dramáticas, cómicas y líricas.

He oído decir que muchas empresas se disputan la adquisición de una tiple que ha despertado recientemente viva curiosidad por el episodio novelesco en que ha sido protagonista. Según cuentan, cansada de sufrir a su marido, abandonó su hogar, dirigiéndose a la corte.

El esposo avisó que se había fugado con un galán, y la policía la esperaba en la estación; pero la pobrecita llegó sola, y en el gobierno civil, donde fué conducida, manifestó que había abandonado a su media naranja por ser ágría para ella; pero que nadie podía acusarla de haber faltado a sus deberes.

Todo esto ha padecido su poquito de escándalo; y lo que dicen los empresarios:

«Cuando ella cante, aunque dé gallos, de seguro sellena el teatro de pollos.»

Así es el mundo... que se divierte.

Dé usted afectísimo seguro servidor,

q. b. s. m.,

Julio Nombela.

Los peligros del rayo

Los rayos ocasionan mas víctimas de lo que se cree. Se ha preguntado a este propósito si el número de muertos por él es hoy mayor que antiguamente. La estadística responde afirmativamente. El rayo nos reserva sus favores. Debemos hacer notar, sin embargo, que hoy la estadística ofrece un medio de información de que no se disponía antes.

Se ha observado que las tempestades hacen mas víctimas en las poblaciones a medida que se desenvuelven las grandes industrias. Así en Bélgica se acordó aumentar el número de para rayos. Parece que la atmósfera especial de las poblaciones industriales favorece la caída del rayo. El humo de las chimeneas, los gases calientes que se elevan de las fabricas crean corrientes ascendentes que facilitan el paso del fluido eléctrico.

En el reino de Sajonia, el número anual de rayos caídos sobre un millar de edificios se ha elevado a 107 desde 1859 a 1861; a 161 desde 1867 a 1870; a 215 desde 1875 a 1878; a 318 desde 1883 a 1884. Es decir, que el aumento es considerable. El profesor Holtz, electricista muy conocido, ha compulsado los documentos de 60 Sociedades de Seguros en Alemania, Austria y Suiza, en el período comprendido entre 1854 y 1877. De sus indagaciones sacó en consecuencia que el peligro de ser muerto por el rayo es mayor que antes.

En Bélgica, en 1889, año muy tempestuoso, han caído 324 rayos, 16 sobre personas y animales, 96 sobre árboles, 94 sobre postes telegráficos, etc., etc. En Bélgica el número de personas muertas en seis años por los rayos ha sido el de 74, y el de heridos de 212.

Las observaciones realizadas en estos últimos años han demostrado un hecho curioso é interesante que había preocupado a los electricistas del Congreso de 1881. La estadística belga ha demostrado que no puede atribuirse el aumento de los rayos al mayor número de líneas telegráficas. Los hilos telegráficos y telefónicos, antes bien disminuyen considerablemente los peligros del rayo en las poblaciones. Los soportes caballetes etc., constituyen pararrayos eficaces para los edificios, sobre los cuales están colocados.

Noticias.

De los periódicos de Madrid, tomamos las noticias siguientes:

Un petardo.
A las cuatro de la madrugada del jueves estalló con gran estrépito un petardo en la puerta del cuartel de la guardia civil del Pacífico.

La explosión produjo la consiguiente alarma. El petardo había sido colocado en una de las ventanas de los cuartos donde duermen los guardias civiles solteros, la cual dá a la calle de la Marina Española.

Los destrozos se redujeron a la rotura de los cristales en la parte del edificio donde fué colocado el petardo.

Inmediatamente salió una pareja del cuartel, dando alcance a dos sujetos que huían de aquel lugar.

Los detenidos dijeron llamarse, el uno Toribio Garrido y Garrido, de treinta y tres años de edad, natural de Romanillos de Medina, provincia de Soria, y habitante en la calle de Bravo Murillo, número 110, y el otro Engenio San Miguel, de 23 años, natural de San Salvador, provincia de Lugo, y habitante en la calle del Pacífico, núm. 25.

Al ser interrogados por qué corrían y qué hacían a aquella hora por aquellos alrededores, incurrieron en varias contradicciones.

Los detenidos, si se justifica su culpabilidad, serán juzgados militarmente por atentado contra la fuerza armada, habiéndose encargado ya de la instrucción del oportuno sumario el primer teniente de la comandancia de la guardia civil de la provincia, don Roberto Olagüenza.

El petardo, por el ruido de su explosión y por no haber dejado rastro alguno, creese que fuera de dinamita.

La detonación se oyó en el centro de Madrid.

Casi todos los vecinos de las casas inmediatas se asomaron a los balcones a medio vestir a indagar la causa de la formidable detonación que había interrumpido su sueño.

Choque de trenes.

San Sebastián 1 (11:10 mañana).—Al salir anoche de Burdeos el correo de España, y en un paso a nivel que hay a doscientos metros de la estación, ocurrió a aquel una desgracia deplorable.

El correo llevaba algunos minutos de retraso, y por una equivocación del guarda-agujas, echóse encima de un tren de mercancías, con el cual chocó gravemente.

Los coches de primera no sufrieron nada; pero en los de segunda y tercera resultaron algunos heridos, cuyo número se ignora todavía y a los cuales se prestó inmediatamente el oportuno socorro.

Los viajeros ilesos continuaron su viaje con una hora de retraso.

Atribuyese el siniestro a la escasez de personal y al trabajo excesivo que abruma al existente.

Ejemplo de ello es el maquinista de aquel tren, que llevaba veintinueve horas de estar sobre la máquina.

El ciclón en las Azores.

Lisboa 31 (8:45 noche).

Las autoridades de las islas Azores han comunicado hoy por el cable noticias de un espantoso ciclón ocurrido en aquellas posesiones portuguesas.

Aunque no dan detalles por no haber podido recoger hasta ahora suficientes datos, dicen sin embargo, lo suficiente para que pueda ser apreciada la importancia de la catástrofe.

Las islas en que mayores destrozos ha producido ésta son las de Fayal y Pico.

El ciclón ha sido tan violento que tronchó como si fueran débiles cañas árboles seculares, devastó los campos y destruyó totalmente las cosechas.

En la mar han ocurrido muchas desgracias y bastantes naufragios en los puertos, donde se creía que las embarcaciones estaban completamente seguras contra todo peligro.

A consecuencia de los naufragios varios puertos han quedado obstruidos.

Los daños causados por el ciclón en las poblaciones no han sido menores que en el mar y en el campo.

Gran número de casas han sido derribadas por la impetuosidad del viento, y muchísimas personas que no pudieron ponerse a salvo han perecido entre los escombros.

Es incalculable el número de familias que han quedado en la miseria. La noticia de lo ocurrido en las Azores ha producido en Lisboa y producirá en todo Portugal impresión tristísima.

Las autoridades y las corporaciones iniciarán inmediatamente suscripciones públicas para remediar en cuanto sea posible los daños ocasionados por tan terrible suceso.

El cólera

Francia
Nantes 30 (recibido el 31).—Ayer se registraron en esta población cuatro defunciones del cólera.

Nantes 31.—Ayer ocurrieron en esta población dos fallecimientos coleriformes. La epidemia colérica decrece notablemente.

Italia
Roma 31.—En el manicomio de esta ciudad se ha confirmado la existencia de dos casos sospechosos de cólera.

Alemania
Berlín 30 (recibido el 31).—En el hospital de Friedrichsan se han registrado dos defunciones de cólera morbo asiático.

Austria-Hungría
Budapesth 30 (recibido el 31).—El gobierno ha acordado la clausura de las escuelas a causa de la epidemia colérica.

Viena 31.—Aumenta el peligro de la difusión de la epidemia colérica en Galitzia.

Tánger 31.—Las invasiones ocurridas entre los peregrinos desembarcados en el lazareto fueron siete y las defunciones tres; ayer tres invasiones, hoy una y ninguna defunción. Ha llegado un nuevo vapor con 243 peregrinos sin novedad.

Hamburgo 31.—En las provincias Rhenana y Westfalia han ocurrido siete casos de cólera, uno en Duirburg, uno en Homburg, uno en Saint Gard, uno en Heurviéd y tres en Nouss. Todos los enfermos son marineros procedentes de Holanda y Bélgica.

En Schlutz, provincia de Posen, registróse un caso seguido de muerte. El gobierno ha tomado energicas medidas para impedir el contagio.

Con motivo de estos casos ocurridos, la subsecretaría de Gobernación ha reiterado a los inspectores de Sanidad las prevenciones de rigor.

La Gaceta de hoy publica una real orden declarando suyas las procedencias de Flingene y Puers, pueblos de la provincia de Amberes (Bélgica) que se comunican por los canales.

Cólera en Tánger

Tánger 31 (6:15 tarde).

Espérase en ésta el vapor Georgia, que conduce gran número de peregrinos que regresan de la Meca.

A bordo de este buque han ocurrido muchas defunciones.

Han ocurrido muchas invasiones en el lazareto de Mazagán.

Ha llegado al lazareto citado el vapor Afgan con 243 peregrinos. El barco ha sido sujeto a observación y aislado convenientemente.

En la población no hay novedad.

En el ministerio de Estado se ha recibido el siguiente telegrama, que confirma el que ayer nos remitiera nuestro diligente corresponsal en Tánger.

Tánger 31 (6:15 tarde).

Ministro en Tánger al ministro de Estado:

En esta fecha me dice el cónsul en Mogador que en el lazareto del mismo nombre han ocurrido 10 invasiones y tres defunciones por el cólera, entre peregrinos procedentes de la Meca.

Intranquilidad en Valencia

Valencia 31 (8 noche).

Con motivo de las reformas militares, judiciales y de Hacienda, hoy ha habido gran movimiento en los centros oficiales, que no han cesado de trabajar a fin de plantearlas mañana.

También han menudeado las reuniones

particulares de los gremios, que se han com-
partido sus impresiones acerca de las
reformas de las tarifas.

Todo esto ha contribuido á mover la
curiosidad de la gente que desea saber con
anticipación lo que ocurrirá mañana.

Los alarmistas han propalado hoy la
voz de que mañana habrá cierre general
de tiendas, y en el mercado alguna mani-
festación de protesta.

Hasta ahora no se han confirmado estos
rumores pesimistas.

También ha contribuido á fomentar la
inquietud la cobranza del arbitrio munici-
pal sobre el peso público.

Este servicio lo ha contratado el Ayun-
tamiento; pero negándose á pagarlo los
carniceros por las reses que se sacrifican
en el matadero, y los horneros por las ha-
rinas que reciben, la comisión de hacien-
das se ha reunido hoy en el Ayuntamiento
para tratar del asunto.

Se cree que se rescindirá la subasta y
que se dejará sin efecto el arbitrio.

Si esto sucede desaparecerá otro de los
motivos de protesta.

Dice *El Imparcial*:

«Entre los telegramas de la agencia
Fabra encontramos el siguiente:

Paris 31.—Se dice que el señor Ruiz
Zorrilla estuvo hace pocos dias en Bur-
deos y que desplegó gran actividad antes
y durante los disturbios de San Sebas-
tían.

Aquí se dá escasa importancia á sus
trabajos, afirmando en los círculos po-
líticos que se ha iniciado una grave di-
vergencia entre él y el señor Salmerón.»

Nosotros teníamos algún indicio sobre
esto. Se ha dicho que el señor Pi y Mar-
gall se había negado á contraer compro-
misos que debieran satisfacer sus amigos
para la obra común de los tres partidos
de la unión republicana; y si el señor Sal-
merón se niega, como también se dice, y
tampoco acepta el compromiso de facilitar
al señor Zorrilla auxilios de importan-
cia, puede estimarse la unión poco prove-
chosa para los fines políticos que dichos
señores persiguen, y sobre todo, destruidos
los preparativos revolucionarios que
puedan existir.»

Londres 1.—Los correspondientes en
Berlín del *The Daily News* y *The Daily
Telegraph*, hacen resaltar la importancia
política que entraña la presencia del Prín-
cipe de Nápoles en las maniobras milita-
res de la Alsacia y Lorena.

Londres 1.—La Cámara de Comercio
ha enviado una carta al Sr. Roseberry,
pidiéndole la defensa de los intereses co-
merciales ingleses en Siam.

Londres 1.—Han reanudado sus tra-
bajos unos 60.000 mineros del país de
Gales.

Ayer tarde ocurrió una colisión entre
los huelguistas de Berwick y los obreros
que insistían en reanudar el trabajo.

Estos fueron protegidos por fuerzas de
la policía.

Se han hecho varias prisiones.

Paris 1.—Despachos de San Peters-
burgo dicen que en la semana próxima
quedará firmado el tratado de comercio
entre Rusia y Servia.

Paris 1.—Algunos periódicos em-
pezan ya á hacer cálculos y formar juicios
que resultan muy aventurados, sobre las
probabilidades de que el Congreso (ambas
Cámaras reunidas) acuerde la reelección
del Sr. Carnot como presidente de la Re-
pública.

Paris 1.—Despachos de Roma niegan
que el Papa tenga la intención de celebrar
un nuevo Consistorio en Octubre próximo
para la creación de cardenales.

Su Santidad considera que, por ahora,
no es preciso aumentar más el número de
individuos del Sacro Colegio.

Lisboa 1.—El número de víctimas
ocasionadas por el ciclón en las islas Fa-
yal y Pico (Azores) el 28 último, es to-
davía desconocido.

Mouza 1.—El Príncipe de Nápoles par-
tió anoche para Coblenza en el tren de las
diez y cuarenta.

Hasta la estación le acompañó el Rey
Humberto.

MODAS

Trages de luto para entretiempo

De vez en cuando es necesario describir
los tristes modelos de los trages que los
lutos nos obligan á llevar. Daré idea de
los que más novedad ofrecen.

Para señora mayor.—De lana lisa ne-
gro mate. La falda es de hechura cam-
pana y luce en el bajo un volante diagonal
con cabeza escarlata de crepón inglés.
Cuerpo chaqueta abierto sobre una cami-
seta de crepón inglés. La espalda, ios

hombros y la mitad de los delanteros, se
rodean con una berta de lana diagonal,
cuya parte inferior desaparece bajo an-
chas solapas de crepón inglés. Las man-
gas, drapadas en los hombros y ajustadas
en las bocamangas, son de lana lisa. Ca-
pota de crepón inglés, adornada con una
diadema de flores de seda negra mate, de
cuyo centro parte un pequeño grupo de
plumas negras.

Para señora jóven.—De crepón de
lana negro. Dos quillas rizadas de surah
mate guarnecen los costados de la falda,
que es de hechura campana. El borde in-
ferior, liso en el delantero, se guarnece en
la parte de detrás con cinco volantes de
crepón de lana de dos centímetros de an-
cho. Cuerpo corselete fruncido en la cin-
tura y abullonado en la parte exterior. El
escote está abierto en forma ovalada, y
deja al descubierto una camisita fichú de
muselina de seda negra. Cinturon Impe-
rio de surah mate, cerrado en el costado
por una hebilla de azabache mate. Las
mangas son abullonadas y se ajustan por
medio de triples brazaletes de surah, re-
matados con vuelillos del mismo tejido.
Sombrero de muselina, de seda fruncida.
El ala, ondulada, luce en el interior una
guirnalda de cocas de cinta, y la copa,
muy baja, desaparece bajo dos plumas
gemelas y un lazo alsaciano de surah
mate.

Para señorita.—De lana fantasía
moteada. Cuerpo blusa entablado por me-
dio de un cinturón puntisgudo de faya ne-
gra, del que parten hombreras de cinta de
lo mismo anudadas en forma de lazo, mo-
lino de viento, sin caídas. Las mangas son
de pernil con puños abotonados de faya.
Falda campana adornada con siete galo-
nes de faya espaciados desde el bajo hasta
la altura de media falda. Sombrero de tul
griego, adornado con dos lazos de faya
colocados en los costados del ala y sepa-
rados entre sí por una mariposa de enca-
je prendida en un lazo de cinta.

Ernestina.

Paris 30 de Agosto de 1893.

Gacetillas.

Audiencia.—Ante la sección pri-
mera se verá el día seis del actual la cau-
sa seguida en el juzgado de Pozoblanco,
por allanamiento, contra Gabriel Fernan-
dez Romero. De la defensa está encarga-
do el señor Torrente y de la representa-
ción el señor Crespo.—En la sección se-
gunda, se verá el día siete del corriente
la procedente del juzgado de Baena, por
disparo, contra Francisco Villarreal Lara,
que será defendido por el letrado señor
Melendo y representado por el procurador
señor Cáceres.

El segundo cuerpo.—La región
andaluza tendrá las siguientes fuerzas mi-
litares. Tropas afectas al cuartel general
Brigada de Cazadores.—Tercera media
brigada: Batallón de Cataluña número 1,
idem de Cuba número 17. Cuarta media
brigada: Batallón de Tarifa número 5,
idem de Segorbe número 12. Una sección
de Administración militar y una idem de
Sanidad militar. Brigada de Caballería:
Regimiento cazadores de Alfonso XII nú-
mero 21, idem idem de Vitoria número
28, una sección de Administración Mili-
tar y una idem de Sanidad Militar. Primer
batallón del tercer regimiento de zapado-
res minadores, cinco compañías del segundo
batallón de Artillería de plaza y tres idem
del 13.º idem idem de idem. *Primera di-
visión.*—Primera brigada: Regimiento in-
fantería de Soria número 9, idem idem de
Granada número 34. Segunda brigada:
Regimiento infantería de Pavia número
48, idem idem de Alava número 56.
Regimiento de Caballería cazadores de
Villarrobledo número 23, primer regi-
miento montado de Artillería, una com-
pañía de Administración militar y una
idem de Sanidad militar.—*Segunda divi-
sión.*—Primera brigada: Regimiento in-
fantería de la Reina número 2, idem idem
de Córdoba número 10. Segunda brigada:
Regimiento infantería de Extremadura
número 15, idem idem de Borbón número
17. Regimiento de caballería Dragones de
Santiago número 9, regimiento montado
de Artillería, una compañía de Adminis-
tración militar y una idem de Sanidad mi-
litar. Fuerzas que residen en la segunda
región y no pertenecen al segundo cuerpo
de Ejército.—Segundo batallón del tercer
regimiento de zapadores minadores. Los
cuarteles generales de división se situa-
rán: uno en Cádiz y otro en Granada. Los
de brigada en Sevilla, Granada, Cádiz,
Málaga, Córdoba y Jerez, siendo este de
caballería. La junta consultiva informa en
el sentido de que esta región debe tener
su capital en Sevilla, pero situando en
Córdoba una guarnición importante.

El vigía.—Se pulsó á *Guerrita*
en Francia, y volvió Francia otra vez.
—Si á *Guerrita* algo faltara—para su
fama, eso es.

La hija del Bábá.—La indis-
posición deplorable de la aplandida tiple
señorita Hernando, que con la del
epígrafe se sustituyó en *El Certamen Na-
cional*, que se había anunciado anteano-
che. No obstante, la simpática artista se
presentó en *El duo de Africana*, lleván-
do en el rostro señales de su padecimien-
to, que el público que enabla la sala, tu-
vo correctamente en cuenta, no pidiendo,
como otras noches, la repetición de la jo-
ta, aunque prodigándose merecidos aplau-
sos.

Recaudación.—Hé aquí la ob-
tenida en los fieltos de esta capital el
día 1.º del corriente. Central 691 pesetas
y 36 céntimos.—Monte 358'74.—Pre-
torio 1127'13.—San Sebastián 316'11.—
Victoria 421'17.—Nocturno 27'73.—Ma-
tadero 501'93.—Delas 3,444 pesetas y
17 céntimos recaudadas, corresponden al
Tesoro 1.571'18.—A la provincia y munici-
pio 1.571'23.—Añadidas 301'76.

Preludios.—Ya han dado princi-
pio en el histórico Santuario de Nuestra
Señora de la Fuensanta los trabajos refe-
rentes al decorado de precioso templo que
guarda la bendita imagen de la Compa-
trona de Córdoba, por los solemnes cul-
tos que habrán de dar principio el día 8
del corriente. El célebre capellan, nuestro
apreciable amigo Beneficiado de la Santa
Iglesia Catedral señor don Bartolomé
Cerro, dirige aquellos trabajos demonstan-
do el gusto que generalmente se le reco-
noce.

Se entiende?—El señor minis-
tro de la Guerra ha no autorizado para
variar la residencia de los cuarteles gene-
rales, siempre que lo exijan las circunstan-
cias ó las conveniencias del servicio, ó
cuando la práctica deuestre que es ne-
cesario. Es decir, que retrotrae el asun-
to á la época en que podíamos se pusieran
en acción todas las actividades y recur-
sos de los hijos de nuestro país, á fin de ven-
cer los obstáculos que entorpecer pudie-
ran las soluciones convenientes, todas muy
inferiores á las dificultades de todo géne-
ro que fué necesario vencer para los ex-
pedientes de los nuevos y hermosos cuar-
teles que se construyeron en los llanos de
la Victoria. De ahí nuestra satisfacción
cuando asistimos á la ceremonia de col-
car patrióticamente y previamente la prime-
ra piedra de aquellas obras.

El servicio telegráfico.—Es una
verdadera desgracia que cunde por toda
la prensa, el deficiente servicio del tele-
grafo. Como nueva prueba de ello, en la
sección de *Ultima hora* verán nuestros
lectores dos telegramas depositados ante-
ayer en Madrid entre cinco y seis de la
tarde, y recibidos en esta redacción ayer
á las siete de la mañana. Al publicarlos
en el DIARIO de hoy, se vé claramente la
antigüedad de las noticias que á su debi-
do tiempo nos trasmitió nuestro corres-
pondal madrileño. Pero, como el desem-
bolsito está hecho, aún cuando esto nada
importa á los causantes del retraso, fresca
ó añeja la noticia, es preciso darla. Ante-
anoche á las diez hicimos nuestra última
visita á la estación telegráfica y se nos
manifestó que no funcionaba el hilo. En
su virtud, prescindiendo de llenar el obje-
to de nuestra *Ultima hora*. Entre el *gab-
nete negro*, la tormenta, los relámpagos y
truenos, la deficiencia del material y otros
incidentes, cuyo fondo no conocemos, el
servicio telegráfico será preciso abandonarlo,
porque no satisface nuestros deseos,
que son los del público que nos favorece
con su concurso.

Apuntes para la historia.—El
juzgado de la izquierda de Córdoba, que
acaba de suprimirse, intervino el año an-
terior en 773 asuntos criminales, 68 gu-
bernativos, y los civiles pasaron de 100.
Es decir: cerca de mil negocios despacha-
dos en un año. ¿Quién ha hecho ó puede
hacer valer todo esto? El tiempo lo dirá.

Escribanos y procuradores.—
Los escribanos de actuaciones de los juz-
gados suprimidos, cuyos pueblos hayan
sido agregados en su totalidad á otro juz-
gado, quedarán adscritos desde luego á
éste, formando parte de su dotación. Los
de los juzgados cuyos pueblos se hayan
distribuido entre diferentes partidos ju-
diciales, serán destinados en justa propor-
ción por las salas de gobierno de las Au-
diencias territoriales respectivas á los juz-
gados á que se hubiese agregado el terri-
torio del suprimido. Esta agregación se
entenderá hecha con carácter provisional,
conservando todos ellos la categoría que
hubieren obtenido en el suprimido donde
prestaban sus servicios, conforme al de-
creto de 20 de Mayo de 1891, y sin ad-
quirir la del juzgado á que fueren adscri-

tos, cuando fuese distinta. Los procura-
dores de los juzgados suprimidos podrán
pasar ó ejercer su cargo á los juzgados á
que los pueblos se agreguen, con solo soli-
citarlo del presidente de la Audiencia;
pero sujetándose en cuanto á la fianza á
las disposiciones contenidas en las reales
órdenes de 29 de Octubre de 1890 y 2 de
Abril de 1891.

Malestar.—Se siguen recibiendo
noticias del triste efecto que ha producido
en Posadas la supresión de aquel juz-
gado, cuya medida no se considera justifi-
cada. Se decía ayer en Córdoba que aquel
Ayuntamiento en pleno había dimitido.

Defunción.—A las cuatro de la
mañana, y después de recibir con religioso
fervor los Santos Sacramentos, falleció
ayer en esta capital el que fué respetable
amigo nuestro señor don Fernando de Ro-
jas é Iglesias del Castillo, Coronel del ar-
ma de infantería retirado, Caballero de
la Cruz y placa de la Real y Militar orden
de San Hermenegildo y condecorado con
otras varias cruces por méritos contraídos
en guerra. Los funerales en sufragio por su
alma se celebrarán hoy á las cinco y media
de la tarde en la iglesia parroquial de San
Juan y Todos los Santos. Enviemos nues-
tro sentido pésame á sus hijos, hijo político
nuestro estimado amigo el señor don
José Gómez del Valle, hermanos y demás
familia de dicho señor, rogando á Dios haya
acojido su alma en su seno misericordioso.

Subasta.—El día cinco se subastan
en el juzgado de esta capital dos mulos,
una mula y una yegua, por el tipo total
de 1.085 pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1759.—Los
jesuitas son expulsados de Portugal.—
1783.—Tratado de paz entre España,
Francia, Inglaterra y Estados Unidos.—
1843.—Revolución en Grecia.—1877.—
Muere en Saint Germain (Paris) el incom-
parable hombre de Estado Mr Thiers.

De Fuente Obejuna.—Con fecha
de anteyer nos escribe lo siguiente nues-
tro correspondal en aquella población:
«La gran manifestación que este vecinda-
rio tenía preparada para ayer tarde, como
protesta por la supresión de este juzgado,
no se realizó al fin. A la actitud enérgica
de las autoridades, y á la sensatez y cordu-
ra con que han procedido los propieta-
rios y personas influyentes de todos los
partidos políticos, se debe el que desistie-
ra de su propósito, al menos por ahora.
Se ha evitado también el cierre general
de tiendas, casinos, cafés y toda clase de
establecimientos, que tenían anunciado pa-
ra hoy. No encuentro palabras bastantes
para elogiar la conducta digna y correcta
en que desde un principio se colocaron los
principales elementos de esta villa, á fin
de evitar toda alteración del orden, siendo
ellos los primeros que sufrirán las conse-
cuencias de la supresión del juzgado. De
público se censura al diputado señor Gar-
cía Gomez, por creer no ha mostrado el
interés que era de esperar en este asunto.
En previsión de cualquier trastorno, lle-
garon ayer por la mañana y anoche fuer-
zas de guardia civil de los puestos inme-
diatos. La población está tranquila, y no
creo que ocurran desórdenes. El señor
juez de primera instancia hizo ayer entera-
da de su jurisdicción al suplente del juz-
gado municipal, por estar fuera el propie-
tario.—Por cuestión de deudas ha sido he-
rido esta mañana en la cabeza un sujeto.
—En la sesión que el Municipio celebró
ayer, acordó hacerse cargo de la estación
telefónica, y sustituirla después por una
telegráfica. Gracias á esto no nos queda-
remos aislados, y se mantendrá también
la administración de Correos.»

Horno de Periquito.—Así se
llama el establecido en la calle Sillería
número 9, y ayer recibimos el anuncio de
unas tortas que proceden de dicho horno,
que son muy suaves y gratas al paladar y
jamán resultan ágras ni pesadas, por lo
que las recomendamos á nuestros lecto-
res. Un compañero de redacción que las
ha probado ya, nos dió cuenta de ellas en
la siguiente forma:

«Todo el de gusto exquisito
á la hora de almorzar
no debe al olvido dar
«las tortas de Periquito.»

Concienzudo trabajo.—Dirigi-
do al Magisterio manchego, hemos tenido
el gusto de leer en *La Provincia*, peri-
ódico de Ciudad-Real, un notable escrito
de nuestro ilustrado amigo don Domingo
Clemente, director de aquella Normal de
Maestros y profesor auxiliar de la de
Maestras. Al lamentarse del alejamiento
de los maestros de las Conferencias pe-
dagógicas que debieron tener lugar en
Agosto último, expone el señor Clemente
con mucho tino y sentido práctico el ver-
dadero carácter y fines de estas Conferen-
cias; excita á los maestros á trabajar en
pró de la cultura popular, siguiendo los

adelantos y progresos pedagógicos, y se
ocupa á grandes rasgos de los temas que
debieron desarrollarse y quedaron desi-
ertos en dichas conferencias. Nuestra
enhorabuena al señor Clemente por su tra-
bajo, cuya lectura recomendamos á los
Maestros.

Denuncia.—Los vecinos de las ca-
lles de Villalones y Huerto de San An-
drés, nos ruegan llamemos la atención de
las autoridades, á fin de que persus agen-
tes se vigilen dichas vías, con objeto de
hacer desaparecer cientos de pájaros que
por expresadas calles pasean á deshora,
dándose señas por medio de silbato y for-
mando planos. Excitamos el celo de nues-
tras autoridades para que se redoble la
vigilancia en dichos sitios, quedando así
servidos los vecinos de las calles de Villa-
lones y Huerto de San Andrés.

Así, así.—Es enteramente unáni-
me la opinión de la prensa local, conside-
rándose por todos los órganos de la opi-
nión como infundada á todas luces la su-
presión del juzgado de la izquierda de es-
ta capital.

Carta de Aguilar.—Con fecha
de anteyer nos dice nuestro correspon-
sal en aquella población: «Justo es que
lleguemos al estadio de la prensa pa-
ra exponer á la consideración pública el
descontento general que reina en los
ánimos de los vecinos de esta noble
y pacífica ciudad, desde que oficialmen-
te se supo que era suprimido su juz-
gado. Esto era de esperar. Pues bien: el
señor Crespo y Calvo, Alcalde en la ac-
tualidad, convocó hace unas cuantas no-
ches reunión en su casa de todos los ami-
gos políticos pertenecientes al partido li-
beral dinástico de esta localidad; dicha
reunión, si mis informes no mienten, tuvo,
entre otros, por principal objeto proceder
á la lectura de una carta que el ministro
de Gracia y Justicia remitió al señor mar-
qués de la Vega, la que sin demora fué
enviada por éste al señor Crespo, en la
cual decía que era de todo punto imposi-
ble signiera el juzgado de Aguilar, dada
la proximidad del pueblo á la vecina ciu-
dad de Montilla, cabeza de distrito elec-
toral. Bueno está, señor Director, que
nosotros los aguilarenses reconozcamos y
acatemos como buenas las medidas acor-
dadas por el señor Capdepón, pero no nos
parece muy oportuno en esta ocasión per-
manecer del todo silenciosos, y mucho más
cuando se trata de perjudicarnos y hacer
retroceder á nuestra ciudad, emporio que
fué en la antigüedad de los pueblos andaluzes.
¿Cómo es posible que una población
rica donde moran 13.000 habitantes que-
de huérfana del Juzgado de instrucción,
siendo este el factor más importante para
sostener el buen orden moral y material
de los pueblos? Y aparte de esto, ¿no es
justo que hubiera permanecido signiera
sea por su antigüedad que rayaba en los
cuatro siglos? ¿No ha presentado todos los
años por término medio 150 á 160 causas
en su Audiencia respectiva, cuyo número
ha sido superior al de otros Juzgados que
son respetados? ¿Cuáles son entonces los
motivos para disponer á nuestro pueblo
de sus antiguos derechos? La situación to-
pográfica de él y las economías del Go-
bierno: pudiera muy bien contestarnos el
señor Capdepón. A la primera guardamos
silencio por no herir susceptibilidades pa-
trióticas, pero á la segunda tenemos que
objetar que no están compensados los be-
neficios que reporta al gobierno la supre-
sión del Juzgado de Aguilar con el per-
juicio moral y material irrogado á los que
de aquí son nuestros vecinos. Dale, pues, cabida
á estas líneas, señor Director, aún cuando
sea en el lugar más modesto de su digno
periódico, para que de este modocompren-
dan sus inteligentes lectores, que aún
cuando este pueblo no es adicto á las su-
blevaciones, sabe resentirse cuando, como
ahora, resulta ofendido.»

Inspector.—Ha venido estos dias
á Córdoba nuestro estimado amigo el in-
spector general de caminos, canales y puer-
tos señor don Rafael Navarro y Romero,
de paso para el Puerto y Cádiz. A su re-
greso se detendrá una breve temporada
entre nosotros.

Lo celebramos.—Con gran satis-
facción hemos sabido que ayer dejó ya el
lecho, donde lo ha tenido por dos veces
postrado su dolencia, el ilustre decano de
las letras cordobesas, erudito cronista de
Córdoba y digno y respetable presidente
de la Academia de Ciencias de esta capi-
tal señor don Francisco de Borja Pavón,
que desde su fundación viene colaborando
en el DIARIO DE CÓRDOBA. Deseamos ar-
dentemente tener noticia de su completo
restablecimiento.

Begreso.—Después de su excursión
por varias provincias del Norte y de pa-
sar algunos dias en Biarritz, al lado de
su encantadora hija Magdalena, ha vuelto

á Madrid nuestro compañero y querido amigo el insigne poeta cordobés don Antonio F. Grllo.

D. E. P.—El correo nos trajo ayer la infanta nueva de la defunción ocurrida en Madrid el día 30 de Agosto último, de nuestro antiguo amigo y paisano el señor don Rafael Espejo y del Rosal, Licenciado en Medicina y Cirujía, profesor veterinario de primera clase, director anatómico de aquella Escuela especial de Veterinaria, miembro de diferentes corporaciones y sociedades científicas, y honrado con valiosas distinciones. El señor Espejo, ausente de esta capital hace muchos años, ocupó en Madrid importantes puestos en la industria y su laboriosidad es ilustración. Al morir deja á su amante esposa la señora doña Eloisa del Castillo y Herrera, hermana de nuestro querido amigo don Alejandro, y varios hijos que lloran sin consuelo la separación del buen marido y excelente padre. Sentimos la desgracia que deplora la familia del señor Espejo del Rosal, residente en Madrid y en esta población.

Nuevo establecimiento.—Mañana por la noche se abrirá al público el establecimiento de bisutería, quincalla, perfumería, pasamanería y otros artículos que recientemente ha adquirido en la calle de Librería números 15 y 17, nuestro apreciable amigo don Antonio Castro, antiguo dependiente que ha sido del acreditado establecimiento conocido por «Fabrica de cristal.» Deseamos que el señor Castro encuentre en su establecimiento el premio á que le hacen acreedor su competencia y laboriosidad.

Periodista.—Ha fallecido en Chiclana el ilustrado director de *La España Liberal*, señor don Juan de Pedrosa. Nos asociamos al sentimiento de su familia y amigos.

Interesante.—La sociedad mútua de ganados «La Española» establecida en Valencia, calle de Guillén de Castro número 66, principal, asegura sobre el ganado caballar, mular, asnal y vacuno, pagando á sus dueños todo su valor en caso de muerte ó inutilización completa para el trabajo á que está destinado. Pueden pedirse antecedentes al representante en Córdoba, Alegría número 9, don Manuel P. López.

Juzgados.—En pocos meses se han suprimido los siguientes en esta provincia: el de la izquierda de la capital y los de Rute, Castro del Río, Aguilar, Fuente Obejuna, Posadas y Bujalance. Total siete. ¿Antes se administraba justicia? Si señor. ¿Y podrá administrarse ahora? El tiempo resolverá la incógnita.

Centro de enseñanza.—El colegio de primera enseñanza que en 1888 se fundó en San Hipólito, se halla establecido en la calle Leiva Aguilar, núm. 1. Se admiten internos y medio pensionistas.

Detenido.—Anteanoche fué conducido á la cárcel por el cuerpo de vigilancia un individuo que estaba reclamado por el juzgado municipal de la izquierda.

Zonas militares.—La segunda región se compondrá de las siguientes: Sevilla, Córdoba, Jaén, Almería, Granada, Málaga, Ronda, Cadiz, Huelva y Osuna.

Fallecimientos.—Los dos que ocurrieron en esta capital el día veinte y nueve de Agosto, lo fueron por fiebre perniciosa y tuberculosis.

¿Qué tal?—Un hombre con blusa fué el que sustrajo el jueves del estanco inmediato al Puente una esportilla con una setenta y cinco pesetas en plata. La estanquera se apercebíó y sujetó al ratero, que pudo huir, dejándose atrás parte de la blusa. Las voces de aquella no lograron que por allí apareciese agente alguno de la autoridad. Estarían probablemente donde no hicieran falta.

Llegada.—El jueves vinieron á esta capital los señores condes de Albar Fañez y su señor hermano don Prudencio, presidente aquel y ambos principales accionistas de la Compañía cordobesa de electricidad.

Sucesos locales.—La guardia municipal produjo ayer los siguientes partes. Una pareja montada condujo anteaayer por orden del juzgado, en una caballería, al cementerio de la Salud, el cadáver de un individuo natural de Almodóvar del Río, que había fallecido repentinamente en el cortijo del Ochavillo, de este término. Anteanoche fué detenido un individuo que en la calle Duque de la Victoria hirió gravemente á otro en la cabeza con un disparo de arma de fuego.—En las inmediaciones al molino de Enmedio, en el Guadalquivir, pereció anteaayer ahogado un sugeto que se bañaba, sin que se haya visto aun su cadáver sobre las aguas.

—En la oficina del cuerpo está depositado un sombrero de niña que encontró el 15 del pasado mes en el Campo Santo de los Mártires un vecino de la calle Gutiérrez de los Ríos.

Pensamiento.—Las mujeres valdrían más si no se enamorasen por lo general de los tontos.

Sección minera.—Se ha anulado el expediente de la mina de hierro «San León» núm. 3.350, término de esta capital.

Cantar.—Cuando sufres sentir sueles—doblemente tu martirio,—porque al dolor que tu sientes—se une siempre el dolor mio.

Vacante.—Lo está la plaza de médico-cirujano de Nueva Carteya, con sueldo de mil quinientas pesetas anuales. Durante este mes se admitirán solicitudes.

Edicto.—Por uno del juzgado de esta capital se llama á José Rodríguez Cruz, contra el que se procede por lesiones.

Los burros vuelan.—La guardia civil del puesto de Fernán Núñez detuvo el 31 de Agosto último, á un sugeto de Montemayor, que el 24 de dicho mes hurtó un burro del cortijo de las Arcas, término de esta capital. Dicho sugeto fué puesto á disposición del juzgado.

Apéndice.—Hasta el día diez se halla á la vista el del amillaramiento de Caba.

Requisitorias.—Se han puesto por el juzgado, ahora suprimido, de Posadas, para la presentación de Manuel Camacho Espejo, á fin de que cumpla la condena que se le ha impuesto por hurto.

Causas y efectos.—Al juego de treinta y cuarenta ha perdido en media hora un aristócrata español, en San Sebastián, catorce mil duros, y un italiano ha ganado trece mil.

Curioso descubrimiento.—A un colega madrileño dán cuenta del siguiente curioso descubrimiento. «Al tomar hoy unas alturas de sol para determinar la marcha de los relojes del Instituto me ha llamado la atención el tamaño que presentan algunas manchas del disco solar. Hay un grupo, visible á la simple vista, en el que aparecen muy grandes; pero á corta distancia se distingue una mancha aislada, de un tamaño extraordinario, que se vé, perfectamente, sin más auxilio que el de un vidrio ahumado. En su cavidad cabrán holgadamente unos cuantos globos del tamaño de nuestro planeta. Aunque no es esto un fenómeno extraordinario, me parece útil llamar sobre él la atención de los aficionados á los espectáculos naturales.»

Los niños.—El jueves apedrearon varios muchachos el tren que salió de Sevilla para Córdoba, en el trayecto de la puerta de San Juan á la de la Barqueta, rompiendo algunos cristales. ¿Dónde empieza el África?

Otro.—También en Gandía ha habido su respectivo motín por razón de la cobranza de las cédulas personales. Señores pueblos: haya paz contra toda rebelión, y haya energía legal contra toda indolencia antipatriótica.

Mensaje.—Todos los hombres que representan los elementos de vida de Jerez, han entregado uno á nuestro distinguido amigo señor duque de Almodóvar del Río, por su actividad en el parlamento á favor de los asuntos de interés permanente de aquella ciudad. El señor duque acogió con mucha gratitud las manifestaciones del pueblo jerezano, reiterándole su firme propósito de anteponer las conveniencias de dicha ciudad á las suyas particulares y á sus compromisos políticos. Señor duque: ese es el verdadero camino. Aunque esté poco trillado.

Vivir es.—A la edad de ciento diecisiete años, ha fallecido en Llorens un sugeto llamado Antonio Salé Galófre.

Agua congolana para los cabellos.—Victor Vaissier, el perfumista, parisiense, tan conocido como acreditado, acaba de poner á la venta en toda España una nueva creación: el agua congolana. Esta agua vegetal y balsámica, vuelve el color que tenían á los cabellos grises ó blancos y á la vez hace renacer su juventud y hermosura primitiva. Seis ó siete aplicaciones, bastan para lograr un resultado satisfactorio.

Diálogo.—¿Conocía usted á doña Felisa, que era una viuda vieja y muy rica?—No señor, ¿pero dónde vive?—Ya no vive: murió el viernes.—¿Qué lástima! El jueves era un excelente partido.

Matanza del 1.º de Septiembre de 1893.

Por 9 reses mayores, que pesaron 1958 kilos y medio, se pagaron por consumo, 391 pesetas y 70 céntimos; por administración, 103; despojos, 13'86; total 508 pesetas y 56 céntimos. Por 45 reses menores y dos rastras que pesaron 549 kilos y medio, se pagaron: por consumo 82 pesetas y 43 céntimos; por administración 22'50; despojos 9'90; total 114 pesetas y 83 céntimos.

larga práctica, no pueden menos de manifestarles que ambos preparados corresponden á su fama.—Málaga.—Luis Criado y León, M. D.
En nuestra práctica profesional hacemos frecuentísimo uso de ambos específicos, por ser uno de los medios más potentes con que podemos luchar contra multitud de enfermedades que resisten tenazmente á cualesquiera otros habitualmente empleados.—Málaga.—Consigliieri Alcázar, M. D.—Joaquín Souvirón, I. D.
Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, plaza Moncada, Barcelona.

VINO BUGEAUD. Tonic-Fortificante con QUINA y CACA O el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

¿QUIEN DIRIGE LA MÁQUINA?

Eres pasajero de un ferrocarril, y atraviesas rápidamente puentes, terraplenes oscuros, túneles y montañas. Y es de noche, y pierdes en la oscura tiniebla; pero tu seguridad depende siempre en gran parte, de la experiencia, pericia y fidelidad de un solo hombre: el maquinista. Y, sin embargo, es conoecedor de su oficio y ya no pensamos nada más acerca de él.

Supongamos, sin embargo que ese hombre se vea atacado de repentina y grave enfermedad mientras su locomotora arrastra cientos de seres vivientes en el tren que le sigue, se precipita rápidamente en su camino, y qué sucedería.

«Dios nos libre de que semejante cosa sucediese.» dirás. Convento en él pero sin embargo, esas cosas suceden á veces y tienen horribles consecuencias.

Pidamos todos, pues, que el hombre que lleva en sus manos nuestras vidas tenga buena vista, fortaleza y buena salud.

Pastor era un maquinista de la línea de Madrid á Zaragoza y Alicante. Era cocido y respetado por las muchas personas que con frecuencia, viajaban por el tren que su locomotora arrastraba; estaba dotado de sangre fría y era fiel y valiente. Un día lo echaron de menos en su puesto en la locomotora, y al hacer indagaciones supieron que se hallaba en su casa enfermo, y que ni moverse podía de la cama.

Habíase quebrantado sus servicios, y parecía sufrir de una complicación general de dolores; había perdido el apetito y miraba los alimentos más bien con repugnancia que con deseo. Dolía la cabeza, sentía también dolor en el pecho y en los costados, su piel y sus ojos estaban descoloridos, de su garganta salía un gas nauseabundo, y, finalmente, se puso tan débil que le vió imposibilitado de cumplir sus deberes.

Probó, una tras otra, toda clase de medicinas, hasta que ya no vió remedio en ellas, pues ninguna le daba el más ligero alivio. La fuerza de la enfermedad se iba apoderando de él.

Cuando yacía sin esperanzas en el lecho, no pensaba más que en la muerte, é imaginaba que estaba destinado á entrar pronto en aquel sombrío y pavoroso reino del cual no regresa nadie jamás. Ya no volvería á montar en aquella locomotora, ni á conducir de ida y vuelta aquel tren en sus viajes.

Sus amigos estaban tan descorazonados como él. ¿Y cual era su enfermedad? Eso es lo que ellos no podían conjeturar; tan extraña y engañosa era, y tantos eran sus síntomas, enteramente contradictorios.

Por fin uno de ellos recordó haber leído de un remedio llamado Jarabe Curativo de la Madre Seigel, del que se decía que, en muchos casos, había realizado curas cuando ya todas las otras medicinas habían sido ineficaces. Si la realizara ó no, en el caso de Pastor, era cosa que solo podía decirse despues de probarlo, y se determinaron á hacer esa prueba.

El resultado está patentizado por una carta fechada en Alicante á 31 de Mayo de 1893, escrita por el Sr. D. Francisco Dewit, que vive en casa de los Sres. Raymundo y Compañía, de aquella ciudad.

En ella, despues de exponer los detalles de la enfermedad de Pastor, el Sr. Dewit dice:—«Como recurso ya extremo, le procuramos una botella de Jarabe Curativo de la Madre Seigel, y desde luego comenzó á mejorar; y continuando así por un corto tiempo restableció por completo su salud. Hoy en día vemos otra vez á aquel valiente hombre en su puesto, conduciendo la locomotora como antes de haber caído enfermo.»

Está muy agradecido de su asombroso restablecimiento y no hace más que hablar de él. (Firmado).—Francisco Dewit, Contramuelle, Alicante.

Felicitemos al Sr. Pastor y á sus amigos; pero si desde los primeros síntomas de su enfermedad hubiera aquel usado el Jarabe Seigel, indudablemente se hubiera ahorrado tiempo, dinero y sufrimientos. Su enfermedad era indigestión y dispepsia, las que le envenenaron la sangre, quebrantaron sus nervios y le llenaron el sistema de esos gérmenes que producen dolores, y por fin la muerte; y en su caso se desarrolló la enfermedad, á no dudar, por la exposición y otros accidentes propios de tan útil aunque trabajoso empleo.

Los demás pacientes harán bien en tener muy presentes los hechos ocurridos en este caso. Aunque esta cura, apesar de lo notable que es, no es más que una de las mil realizadas en España, y en todas partes por este mismo remedio.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarse gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco 14 reales; frasquito ocho reales.

Matanza del 1.º de Septiembre de 1893

Por 9 reses mayores, que pesaron 1958 kilos y medio, se pagaron por consumo, 391 pesetas y 70 céntimos; por administración, 103; despojos, 13'86; total 508 pesetas y 56 céntimos. Por 45 reses menores y dos rastras que

pesaron 549 kilos y medio, se pagaron: por consumo 82 pesetas y 43 céntimos; por administración 22'50; despojos 9'90; total 114 pesetas y 83 céntimos.

Observaciones meteorológicas

verificadas en las veinticuatro horas del día de la fecha en el INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA

| | |
|--|-------|
| Temperatura máxima al sol y al aire libre. | 47'4 |
| Idem idem á la sombra idem idem. | 36'3 |
| Idem mínima. | 18 |
| Idem media. | 27'15 |

Oscilación. 18'3
Agua de lluvia en milímt. 5'88

Horas.

| | Mañana | 3 tarde |
|--|----------|---------|
| Temperatura á la sombra. | 27'5 | » |
| Altura barométrica en mm. y á 0.º | 752'31 | » |
| Enfriamiento producido por la evaporación. | 18'7 | » |
| Tensión del vapor. | 10'67 | » |
| Humedad relativa. | 38'5 | » |
| Estado del cielo. | Despjd.º | » |
| Dirección del viento. | S.S.O. | » |

Córdoba 2 de Septiembre de 1893.—El Catedrático de Física, Manuel M.º Rodríguez.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Nuestra Señora de Consolación, y San Sandalio, mártir de Córdoba.—Mañana, Santas Cándida, Rosa de Viterbo y Rosalia, vírgenes.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de San Pedro, por varios devotos, por sus difuntos.

Cuarto día de solemne novena que el Colegio de niñas huérfanas de Nuestra Señora de la Piedad consagra á su excelsa titular en su propia iglesia: á las seis de la tarde se expondrá á S. D. M., seguirá el Rosario, ejercicios de la novena, cánticos y sermón, terminándose con la Reserva y Salve, cantada por el coro de Educandas del Colegio: predicará el Sr. Dr. D. Marcial Lopez Criado.

Hoy, último día del Jubileo de las 40 horas en la parroquia de San Pedro. Lo costean varios devotos en sufragio por sus difuntos. Hoy la comunión á las nueve. Por la tarde en los ejercicios á la misma hora, predicará el señor Cordero.

Todos los días despues del toque de oraciones al anochecer se reza el Santo rosario con cánticos á la Santísima Virgen en la iglesia auxiliar del Espiritu Santo, en el barrio del Campo de la Verdad; los domingos misa rezada de las seis á las siete de la mañana, con una sencilla plática del Santo Evangelio; á las cuatro de la tarde catecismo de la doctrina cristiana para los niños de ambos sexos; con algunas sencillas explicaciones de higiene, y educación cristiana; por la noche antes del toque de ánimas un ejercicio al Santísimo Sacramento, en reparación de las blasfemias, con el Santo rosario, Trisagio cantado á la Santísima Trinidad y sermón.

En la real iglesia de San Hipólito tendrá hoy sus ejercicios mensuales la congregación del Sagrado Corazón de Jesús: la comunión general será á las ocho de la mañana, y los ejercicios de la tarde serán á las seis en punto con manifiesto y sermón que dirá el R. P. Juan B. Moga, de la compañía de Jesús.

Todos los sábados del año y festividades de la Santísima Virgen, se cantará el Santo Rosario ó la Salve en la iglesia de Nuestra Señora del Socorro, media hora despues de oraciones. En la misma iglesia habrá catequística de niños y niñas todos los domingos una hora despues de vísperas.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

LA EXCMA. SEÑORA

Doña María del Carmen Fabré y Bory Falleció en el Real Sitio de San Ildefonso (Granja) el día 4 de Septiembre de 1879.

(R. I. E.)
Todas las misas que se celebren mañana, en la parroquia de San Juan (Trinidad) de siete á nueve de la mañana de dicho día, por los señores sacerdotes in-

vitados al efecto, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Su viudo el Excmo. Sr. General de Brigada D. Alejandro Jaquotot é hijos, ruegan á sus amistades la encomienden á Dios Nuestro Señor, por lo que les quedarán reconocidos.

EL SEÑOR Don Fernando de Rojas é Iglesias DEL CASTILLO

Coronel de Infantería Retirado, Caballero de la Cruz y Placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo y condecorado con varias cruces por mérito de guerra

ha fallecido

Los Excmos. Sres. Gobernador Militar y Civil de esta Provincia, Director espiritual, sus desconsolados hijos, hermanos, nietos, sobrinos, primos y amigos del finado

(Q. E. P. D.)

Ruegan á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarlo á Dios, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las cinco y media de la tarde, en la iglesia Parroquial de la Trinidad, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITÁN

Compañía cómica-trucada de Julian Romea

Funciones por horas para hoy.

A las ocho y media.—La zarzuela cómica en un acto y tres cuadros, *El Duende de La Africana.*

A las nueve y media.—La zarzuela en un acto, *Las niñas desventuradas.*

A las diez y media.—Dos actos en esta sección, pagando solo uno. El monólogo escrito para la señora Gorrioz y le señor Romea, *¡Agua va!*—El juguete cómico en un acto, *Todo por el arte.*

A las once y media.—La zarzuela en un acto, *Las Campanadas.*

Precios para cada sección.
Palcos sin entradas, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 60 céntimos.—Anfiteatro con idem, 40 céntimos.—Entrada para palco 40 céntimos.—Idem de grada, 20 céntimos.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

Madrid 1 (5'30 t.)

(Recibido el día 2 á las 7 de la mañana.)

El señor Sagasta sigue acatarado.

S. M. la reina ha asistido á la iglesia de San Vicente.

El boulevard se encuentra muy concurrido.

«La Voz Guipuzcoana» cree hallarse asegurado el orden

Madrid 1, 6 tarde.
(Recibido el día 2 á las 7 de la mañana.)

En Valencia y Madrid permanecen abiertos los comercios.

En Burdeos ha chocado el tren correo de España con otro de mercancías, ocurriendo muchas desgracias.

Es completamente incierto que en Irún se haya alterado el orden público.

Madrid 2 5'10 tarde.
Del choque de trenes ocurrido ayer en Burdeos se culpa al maquinista de mercancías.

Hay catorce heridos gravísimos. Aumenta la excitación en la Coruña.

Madrid 2, 6 tarde.
El señor Maura desmiente que haya tenido algún fin político su viaje á San Sebastian.
Se encuentra mas aliviado el hijo de don Venancio Gonzalez, si bien el enfermo ha sufrido algunos ataques graves.
En toda la península reina completa tranquilidad.

Expres.
Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

A TODAS LAS FAMILIAS DE CORDOBA

Recomendamos se tenga en todas las mesas para después de comer tomar una copita del

GRAN LICOR QUIÑA -- M O M O

Unico Tónico, Aperitivo Reconstituyente y digestivo que se ha conocido hasta la fecha.—Pidase en los Cafés, Casinos, Ultramarinos y Reposterías.—Oficinas generales: M. Soley y Compañía Consejo Ciento, 218, Barcelona. Representante en Córdoba.—Llacer Hermanos, Juan Rufo 38.

LA URBANA

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS SOBRE LA VIDA



LA URBANA Y EL SENA COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS CONTRA ACCIDENTES

Especialidad exclusiva de la Compañía Seguro complementario

DE LOS SEGUROS SOBRE LA VIDA

Director en Córdoba

D. Agustín García de Rueda y Ruiz Fernando Colón números 10 y 12.

LAS MAQUINAS PARA COSER

DE LA

COMPANIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES

POR SU SOLIDEZ, DURACION

Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

Algunos fabricantes Alemanes pretenden con grande afan imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas. Nosotros no nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar, y que siempre que compre una máquina se fije muy especialmente en la marca de fábrica de la COMPANIA FABRIL SINGER, que estampamos a continuación.

Llamamos la atención del público sobre las nuevas máquinas denominadas LANZADERA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos, siendo por esto, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día.



TODOS LOS MODELOS a 2,50 pesetas semanales 20 POR 100 DE DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba, AYUNTAMIENTO, 14 Y 16.

Gran casa de huéspedes DE SANTA MARTA

UNICA CENTRICA DE LA POBLACION

Este edificio recientemente obrado, está a la altura de los mejores de España, tanto por su higiene, como por su lujo; camas inmejorables y muebles, todo nuevo; salones para recibimiento; teléfono número 157; servicio esmerado; comedor; grandioso capaz para 150 cubiertos; servicio de coches a todos los trenes.

Precios, los más equitativos conocidos.

ON PARLE FRANCAIS

SAN PABLO NÚMERO 33.—CÓRDOBA

TROCISCOS ANTISEPTICOS DEL DOCTOR VILLEGAS

TESORO DE LAS FAMILIAS

Remedio necesario e imprescindible para la desinfección y saneamiento del hogar doméstico, centros de enseñanza, hospitales, y de todo lugar de aglomeración de gentes, y especialmente de las habitaciones, ocupadas por enfermos de difteria, viruela, tífus, cólera, cóqueluche ó tos ferina, y cualquiera otra infecciosa. De inmejorables resultados para los asmáticos.

Su fórmula, que es racional y científica, está aprobada por cuantos médicos la conocen, según certificados que poseemos.—Su uso es sencillísimo, y como medio de desinfección y precaución para las personas que cuiden de esta clase de enfermos no hay otro más seguro y eficaz, sustituyendo con muchísima ventaja a toda clase de fumigaciones, aparte de que como remedio influye, poderosamente a la curación de esas enfermedades. En los prospectos se dan más detalles.

Se vende en casa de su autor Almagra 30, Córdoba, y en las demás farmacias y droguerías al precio de 5 pesetas caja grande y 2,50 medias cajas: sueltas a 0,25 céntimos.

PREPARACION ARTIFICIAL PARA LAS AGUAS DE CARRATRACA, AL PRECIO DE 0,50 CENTIMOS FRASCO.

EMULSIONES DE ACEITE DE HIGADOS DE BACALAO CON LOS HIPOFOSFOS DE CAL Y DE SODA, FORMULA SCOTT, para combatir el raquitismo, anemia, escrófula, toses, tífus, etc.

Igual preparado con la creosota verdadera de breva de haya. La misma con el iodoformo y guayacol, elaboradas también por el doctor Villegas. Precio de unos y otros frascos 2 pesetas.

VIUDA DE CARBONELL

Plazuela del Conde Arenales, núm. 6. Harinas, moyuelos y salvados.—Maderas de Flandes y castaño.—Bodega de vinos de Montilla. Se sirven los pedidos a domicilio. Telefonos: Escritorio, núm 130.—Bodega, núm. 50.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DEL FIELTRO ROJO DEL DOCTOR WINTER

Los emplastos perforados americanos del fieltro rojo del doctor WINTER, infunden un saludable corriente eléctrica por todo el sistema, e instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud, sin ninguna fe y a menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indóidos, o enfermedades de los riñones, pleurías, alambres, punzadas en la espalda, dolores en pecho que se extienden a los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan e interrupciones en la circulación.

Los Comerciantes, Banqueros, Sacerdotes, Estudiantes, Dependientes, Mecánicos y Empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan a estar constantemente sentados y están expuestos a contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir a los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

ATENCIÓN: No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Córdoba: Señores Fuentes hermanos, Paraíso.

TALLER DE MARMOLES

MARIANO BLANCAS

LICEO 53, Y CRISTOBAL COLON 58

FRENTE AL GRAN CAPITAN CORDOBA

Construcción de panteones, escaleras, fuentes, altares, chimeneas, pilas, baños, tapas de muebles, mesas de café, pavimentos, mostradores, chapas para zócalos, lápidas de mármol negro de Bélgica y primera de Carrara, en todas clases y formas, y cuantos trabajos sean concernientes a este ramo.

El público, a quien recomendamos tan acreditado establecimiento, puede tener la seguridad de encontrar en él trabajos de indiscutible mérito y de economía en los precios.

MIRANDA É HIJO

Cirujanos dentistas de la Real Casa

Especialidad en los últimos y notables adelantos en la construcción de dentaduras postizas, sistema Norte-Americano, únicas para la más perfecta masticación y correcta pronunciación, reuniendo a su perfección y solidez ser muy flexibles, ligeras é inquebrantables. Ejecución perfecta y sin dolor en extracciones de muelas y demás operaciones de la boca. Especialistas en orificaciones y empastes permanentes. Licor Fabhuar que quita seguidamente los más violentos dolores de muelas. Elixires, opiatas. Polvos para la más esquisita higiene de la boca. Honorarios módicos.

CLÍNICA, LICEO 30

Banco Hipotecario de España

Préstamos por períodos de 5 a 50 años al interés del 5,50 por 100 y 60 céntimos de comisión anual, con amortizaciones semestrales de capital é interés y con facultad de los prestatarios de anticipar el pago de sus créditos y extinguir la obligación antes del tiempo pactado. El Agente de la provincia, don Manuel Varo y Repiso, calle de la Paja, núm. 6, Córdoba.

JOSÉ CASTAÑEDA

18 AYUNTAMIENTO 18

CAMAS DE ACERO Y BRONCE y colchon sounier el mejor conocido MAQUINAS PARA COSER SINGER

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

GRANDES REBAJA AL CONTADO

SE COMPONEN TODA CLASE DE MAQUINAS SINGER

CON ESMERO Y PRONTITUD

Córdoba 18, Ayuntamiento 18

Advertisement for HEMOGLOBINA VINO - ELIXIR - JARABE - GRAGEAS. Includes text: Ninguna ANEMIA resiste A LA HEMOGLOBINA DE V. DESCHIENS. En Córdoba, Fuentes hermanos.

Advertisement for INYECCION BRU. Includes text: Higiénica, Infalible y Preservativa. La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.

Advertisement for PECTORAL DE ANACAHUITA. Includes text: REMEDIO SEGURO PARA AFECIONES PULMONARES. LANMAN Y KEMP NEW YORK. EL BALSAMO POR EXCELENCIA.

Aviso. En la barbería de Rafael Martínez, Gondomar 8, se necesita un oficial.

Servicio a Fuencaliente. Desde el 20 de Agosto al 20 de Septiembre se establece el servicio de carruajes de Marmolejo a Fuencaliente por Ruiz Hermano y compañía.

Venta de materiales. Se venden 3.000 canales ordinarias y tejas antiguas en el Compás de San Agustín número 25, darán razon.

Venta. Se vende la mitad del cortijo de Cordobilla situado en la campiña y término de Córdoba, con cabida de 451 fanegas, en la cantidad de 49.000 pesetas.

La torta de Periquito HORNO Y DESPACHO Sillería 9

Losetas. Prensdas de muy buena calidad blancas y encarnadas para pavimentos, se venden a precios muy económicos en el almacén de maderas, situado en la plaza de Colon número 10, antes campo de la Merced.

Venta. La hay de sillas y sillones de madera, dos mesas de centro, dos damas de noche, una mesa de tocador y una papelería con su mesa, todo a precio arreglado: en la misma se arrienda un piso alto con vistas a la calle. Para tratar, Valladares número 9.

Arrendamiento. Se hace de dos magníficas casas situadas en la calle Claudio Marcelo, esquina a la del Arco Real, de nueva construcción, con todas las comodidades que pueden apetecerse en sus distintos pisos y con espaciosos portales, propios para comercios por su situación céntrica. También se ceden en arrendamiento otras dos casas en la calle Mayor de San Lorenzo número 157, con muchas comodidades y extensas habitaciones: para tratar con su propietario don Manuel Armenta Giménez, Arco Real 4, 6 San Zoilo núm. 5.

Modistas. Dos hermanas, calle de Torres-Cabrera número 8, desean tener ocupación y ofrecen sus trabajos a precios económicos.

Se arriendan desde San Miguel próximo ó desde el día, juntos ó separados el recreo, de Villa Feixa, situado en la sierra a 1 y 1/2 kilómetros de esta ciudad, con su parque de jardines, espaciosos corral, cochera, cuadra, pajar y gallinero, todo independiente, y la huerta aneja al mismo, con casa, cuadra, zahorra y cuejera y abundante pozo para riego. Para tratar de precio y condiciones con su dueño, Góngora número 24.

Desde el día se arrienda un portal en la calle Letrados número 3. Darán razon en la sastrería de don Francisco Barrios, Ambrosio Morales.

Almoneda. Se hace de camas, una mesa de noche, varios enseres de casa y muchas macetas, todo en bajo precio, en la calle Heredia 6.

CONFITERIA DE LA ESMERALDA Gondomar 19

Carne de membrillo fresca superior, clase primera, en latas de cinco libras a tres pesetas la lata, y por libras sueltas a 70 céntimos. Se abona 25 céntimos por el envase si se devuelve.

Venta. Se hace de la casa calleja de los Sanjuanes número 6, calle del Paraíso y otra número 11, Cementerio de San Lorenzo. Darán razon calle de Santa Victoria 3.

Estantería. Sumamente económica se vende una de 8 metros toda acristalada y propia para cualquier industria. Puede verse Encarnación 7.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 9 calle de la Paciencia, con muchas y espaciosas habitaciones: para informes, calle de Comedias núm. 7.